



# Assemblée Générale 2014 Vichy le 16 mars

## Allocution du président du CRAN

---

Merci Alain pour ton rapport moral d'activité. Comme je l'ai indiqué en vous accueillant nous avons normalisé notre fonctionnement et ce premier rapport l'illustre parfaitement, j'espère que la suite de nos travaux finira de vous en convaincre.

Notre secrétaire général a dit dans son rapport que je suis un président exigeant, il n'est pas le seul à le dire. C'est vrai et j'en suis conscient mais j'en suis également désolé. Croyez moi ce n'est pas par plaisir mais seulement parce que je suis convaincu que c'est la rigueur de notre travail qui nous permettra ensemble de redresser la situation, de tenir nos engagements et de répondre aux attentes des clubs auvergnats. C'est peut-être aussi pour cela que nous avons redressé la situation plus vite que je ne le pensais.

La charge est importante, très importante même. Il y a beaucoup de dossiers à traiter.

Beaucoup de choses ont été faites depuis juillet 2012, il reste encore à faire mais il convient de savoir apprécier le chemin parcouru grâce à toute l'équipe qui m'entoure.

---

Allocution du président du CRAN

16 mars 2014

## Remerciement à toute l'équipe

Des remerciements tous particuliers d'une part à Alain notre secrétaire général avec qui je travaille chaque jour depuis de nombreux mois et qui me seconde parfaitement notamment en supervisant les dossiers et en faisant le lien avec le secrétariat, d'autre part à Cathy la cheville ouvrière (et même plus) qui fait face avec compétence et rigueur à toutes nos demandes (nos exigences)

Merci aussi à Claudine qui tient la comptabilité et à Hervé notre cadre technique qui est sollicité dans la quasi-totalité des dossiers.

Mes remerciement vont aussi aux présidentes et présidents de commissions : Valérie, Vincent et Patrick pour le sportif, Stéphane qui a pris en charge l'ERFAN, Dominique pour les organisations, Guy pour les officiels, Patrick pour le suivi médical, la prévention contre le dopage et le nagez forme santé et Cathy pour l'informatique en plus du secrétariat.

Pour finir mes remerciements vont aussi à nos salariés Eléonore, Fabien et Bastien pour leurs engagements au service des actions menées par le CRAN.

Mais je ne serai pas complet si au nom du comité directeur je ne remerciais les clubs que vous représentez pour votre soutien et votre implication dans la mise en œuvre de nos actions.(dirigeants, entraîneurs, officiels...)

## **Maintenant il faut changer de braquet**

Depuis 20 mois nous avons fonctionné avec une équipe resserrée, par nécessité mais peut-être aussi par manque de volontaires probablement effrayés par la situation dans laquelle nous étions.

Je crois, et même je suis convaincu, qu'il est temps maintenant d'impliquer plus de monde, de renforcer l'équipe pour développer la palette de nos actions. J'ai proposé lors de notre dernière réunion de bureau la mise en place de nouvelles commissions, nous aurons l'occasion d'en parler prochainement. Il s'agit notamment d'installer une nouvelle commission natation course après la démission de Vincent Argillier, mais également de tirer les enseignements de la période écoulée pour structurer des commissions sur les thèmes suivants : Informatique, communication, nagez forme santé, médical...

## **La santé financière**

Notre priorité était de recentrer nos actions, nos préoccupations sur le sportif et le déploiement des programmes de la fédération, mais pour cela il était impératif de redresser les finances du CRAN. Dans quelques instants nous allons vous présenter les comptes financiers de l'exercice 2013. Vous pourrez constater qu'ils sont bons, avec un résultat positif de 44 874 euros. Je n'en dirai pas plus si ce n'est ma satisfaction que notre rigueur de gestion ait porté ces fruits. Bien sûr cela reste une préoccupation, mais vous pouvez constater à la lecture des comptes rendus de toutes nos réunions que nos débats sont maintenant consacrés à la réalisation des actions décidées en

---

Allocution du président du CRAN

16 mars 2014

cohérence avec le plan de développement du CRAN que vous avez validé lors de notre dernière assemblée générale.

## **Plan de développement**

Les rapports des commissions vont illustrer sa mise en œuvre, je vais donc me contenter de quelques commentaires sur chacune des 6 orientations :

### **Rétablir un climat de confiance et redresser la situation financière**

- Pour cela nous faisons en sorte de partager au sein du bureau élargi et du comité directeur toutes les décisions, et nous diffusons largement tous les comptes rendus.
- Je l'ai dit précédemment la situation financière s'améliore. Nous remboursons régulièrement le prêt consenti pour la fédération, ainsi que les sommes dues aux comités départementaux.

### **Réintégrer la "famille fédérale**

- L'auvergne était à nouveau engagée à la coupe de France des régions de natation course et elle le sera pour la première fois en water polo en juillet prochain à Mulhouse.
- Après l'obtention du label club national pour le Chamalières Montferrand Natation nous allons remettre aujourd'hui les labels de clubs formateurs à Montluçon Natation et à Vichy Val d'Allier Natation.
- L'auvergne et ses clubs accueillent des compétitions interrégionales de natation course et de natation synchronisée. En juin prochain ce sera le trophée national Lucien Zins à Montluçon et probablement en janvier 2015

Allocution du président du CRAN

---

16 mars 2014

les championnats interclubs des maitres également à Montluçon.

- Après le succès de l'édition 2013 de l'OPEN DE FRANCE, nous aurons la chance de contribuer au côté de Vichy Val d'Allier et la fédération à la réussite des prochaines éditions jusqu'aux JO de Rio.

#### **Développer une dynamique sportive sur l'ensemble du territoire auvergnat**

Il reste encore à faire concernant cette orientation, mais déjà des actions nouvelles ont été réalisées

- Le développement du water polo, avec la mise en place d'un championnat régional et des actions de formation d'officiels
- Le stage régional de préparation finale aux championnats de France minimes et 16 ans et plus

#### **Pérenniser le Centre Régional d'Entraînement**

C'est probablement le dossier le plus compliqué que nous avons à traiter. Nous avons grandement clarifié son statut, son fonctionnement et son financement, mais nous devons aller plus loin en ayant l'ambition d'en faire un pôle espoir. C'est certainement la seule manière de le pérenniser en conservant l'implication du comité régional au service de toute la natation auvergnate.

#### **Faire de l'ERFAN un véritable outil au service de la formation**

- Stéphane et Hervé assistés de Cathy, et maintenant avec l'appui de Bastien ont structuré l'offre de formation et les formations fédérales sont assurées

- Il reste maintenant à obtenir à nouveau l'agrément comme organisme de formation.

### Etre un acteur reconnu des démarches "sports – santé"

- Ce sujet n'est pas seulement un thème porté par la fédération, c'est un enjeu de société qui mobilise, pour ne pas dire intéresse beaucoup de monde. Patrick et Juliette vous le dirons tout à l'heure, il est important que les clubs soient présents sur ce créneau.
- En auvergne en plus de Thiers, club précurseur, Vic le comte et ... ont ouvert l'activité.
- Par ailleurs nous avons déjà 5 éducateurs diplômés, 2 sont en attente de certification et 2 autres sont inscrits à la prochaine session de formation.
- Comme vous le voyez progressivement les clubs auvergnats s'engagent.
- Avec la mise en place d'une commission pour aider Patrick je fais le pari qu'à partir de la rentrée prochaine de nombreux clubs seront engagés.

### Licences

Mes propos viennent de démontrer si besoin était le travail fait par l'équipe du comité régional au service des clubs auvergnats. Lors que certains clubs ne voient pas ce qu'apporte la fédération et ses instances, je ne comprends pas. Il m'arrive même de penser que c'est de la mauvaise fois.

Mais pour cela il faut des ressources et parmi elles la part la plus importante provient des licences. Aussi en conclusion de cette intervention je vous rappelle que vous devez licencier l'ensemble de vos adhérents. Même si la saison passée nous avons constaté une augmentation significative, c'est fragile d'ailleurs à la date d'aujourd'hui nous sommes en fort retrait avec seulement 7181 nous accusons un retard de plus de 200 licenciés. Je compte sur vous pour faire le nécessaire dans vos clubs et rattraper le retard.